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Рост цен на продукты обеспокоил 
депутатов Законодательного 
Собрания. Первые меры уже приняты. 
29 января первый заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») 
и координатор проекта «Народный 
контроль» Вадим Воробей проверили 
цены в одном из магазинов сети 
«Проспект».

Важность мониторинга была от-
мечена на заседании ЗСО 28 
января. Однако Вадим Воро-

бей подчеркнул, что проверка цен и не 
прекращалась. Проект «Народный кон-
троль», запущенный фракцией «Единая 
Россия», действует без перебоев.

– Более 3 тыс. человек проверяют 
все торговые сети и магазины «шаговой 

доступности», – сообщил он. – В неделю 
мы исследуем более 1000 магазинов.

В связи с отмеченным ростом цен к 
проверкам были подключены и другие 
профильные комитеты и службы: Рос-
потребнадзор, Федеральная антимоно-
польная служба.

– Этот вопрос обрабатывается не-
прерывно, – подтвердил Юрий Карли-
канов – Сейчас даже неуместно гово-
рить: «проведена проверка там-то», 
«мониторинг проводится два раза в 
неделю». Проверки проходят гораздо 
чаще, мониторинг осуществляется не-
прерывно. 

В рамках проекта «Народный кон-
троль» работают люди самых разных 
возрастов и профессий. К проекту под-
ключились депутаты Законодательного 
Собрания и муниципальных образова-
ний. 

– У нас есть самая полная информа-
ция о ценах на все продукты питания, 
– сообщает Вадим Воробей. – Эту инфор-
мацию мы направляем в правительство 
Челябинской области, депутатам и губер-
натору, для того чтобы произвести анализ 
ситуации.

Мониторинг уже позволил выделить 
продукты, цены на которые не соответ-
ствуют реальным затратам производите-
ля. В первую очередь в этот список входит 
гречка, на которую в конце 2014 года был 
отмечен сильный ажиотажный спрос, выз- 
ванный прежде всего действиями про-
изводителей и перепродавцов, а также 
поддавшихся панике покупателей. Одно-
временно была отмечена соль, которая 
оказалась предметом ажиотажного спро-
са в январе благодаря дезинформации о 
прекращении поставок продукта. 

Окончание на стр. 3

цены под контролем депутатов

С фЕВРаля В ЧЕлябиНСКой 
облаСти объяВлЕНы НалогоВыЕ 
КаНиКулы для малого биЗНЕСа. 
СоотВЕтСтВуЮщий ЗаКоН был 
ПРиНят СРаЗу В тРЕх ЧтЕНиях На 
яНВаРСКом ЗаСЕдаНии 
ЗаКоНодатЕльНого СобРаНия.

О том, что изменится для бизнес-
сообщества, рассказал один из ини-
циаторов законопроекта, заместитель 

председателя комитета по экономической по-
литике и предпринимательству Константин За-
харов (фракция «Единая Россия»).

Челябинская область стала одним из первых 
российских регионов, который установил на-
логовую ставку в размере ноль процента для 
индивидуальных предпринимателей при при-
менении упрощенной системы и патентной си-
стемы налогообложения.

Стоит отметить, что предложение о введении 
налоговых каникул было озвучено предпри-
нимательским сообществом на Форуме малого 
и среднего бизнеса в прошлом году. Эта идея 
была поддержана губернатором области, была 
создана рабочая группа, в которую вошли де-
путаты, уполномоченный по защите прав пред-
принимателей, представители общественных 
объединений предпринимателей, налоговой 
службы, министерств области. Законодатели 
провели оценку регулирующего воздействия, 
консультации с предпринимателями, внима-
тельно изучили все поступившие предложения, 
часть из которых нашли свое отражение в за-
конопроекте.

По своей сути закон должен стимулировать 
самозанятость населения, – считает Константин 
Захаров. – Он распространяет свое действие 
на граждан, которые впервые в своей жизни 
будут зарегистрированы индивидуальными 
предпринимателями, и направлен на то, что-
бы обеспечить создание микропредприятий, в 
первую очередь в трех сферах экономической 
деятельности: производственной, научной и со-
циальной. Эти сферы обозначены федеральным 
законом.

В современных условиях власть прилагает 
большие усилия для поддержки импортозаме-
щения, развития региональных производств и 
их кооперации. Поэтому создание новых произ-
водственных проектов как никогда актуально, а 
их государственная поддержка своевременна.

Что касается социальной сферы, то здесь 
в первую очередь речь идет о сфере услуг: 

медицинских, образовательных, услуг физи-
ческой культуры, туризма. Ряд услуг, которые, 
по мнению рабочей группы, достаточно раз-
виты в нашем регионе, такие как стомато-
логия и гостиничный бизнес, пока не вошли 
в закон. Но думаю, что этот закон – первый 
важный шаг в рамках антикризисных меро-
приятий на территории Челябинской области. 
По мере необходимости сфера его действия 
будет расширяться. Закон будет действовать 
до 2021 года, а индивидуальные предпри-

ниматели будут получать льготы на два на-
логовых периода.

Для эффективной реализации закона очень 
важно создать комплекс мер поддержки на-
чинающих предпринимателей, включающий 
правовое и консалтинговое сопровождение, 
профессиональную подготовку и переподготов-
ку кадров для производственного бизнеса, фи-
нансовую поддержку бизнес-проектов.

Константин Захаров высказал надежду, что 
благодаря реализации закона уже в первый год 

будет дополнительно создано до тысячи новых 
рабочих мест, возрастет вклад малого бизнеса 
в экономику Челябинской области, что положи-
тельно повлияет на уровень жизни населения.

Комментируя проект закона, спикер южноу-
ральского парламента, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») заметил, что закон уже 
имеет большой общественный резонанс, жите-
ли Южного Урала его полностью поддерживают.

Ирина ЯББАРОВА

депутаты поддержали бизнес 
налоговыми каникулами Владимир мякуш, председатель 

Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция «Единая 
Россия»):

– Закон о налоговых каникулах действитель-
но крайне важен, поскольку при создании биз-
неса с нуля предприниматели будут освобожде-
ны от уплаты налогов. Область в свою очередь 
получит социальный эффект в виде создания 
дополнительных рабочих мест. 

Закон стал частью системы поддержки мало-
го и среднего бизнеса, которая в Челябинской 
области является приоритетным направлением 
государственной политики. Во многом толчок к 
налоговому стимулированию предприниматель-
ства на Южном Урале дал Форум малого и средне-
го бизнеса, который прошел в Челябинске в про-
шлом году. И могу заверить, что в этом году при 
проведении очередного форума депутаты также 
будут принимать предложения и обращения от 
предпринимателей, чтобы иметь возможность на 
законодательном уровне обеспечить эффектив-
ное развитие малого и среднего бизнеса.
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28 января состоялось первое в этом году 
заседание Законодательного Собрания 
Челябинской области. В повестке заседания 
– сразу несколько знаковых и крайне 
важных для Южного урала законопроектов.

Безусловно, центральной темой депу-
татских обсуждений стал закон о так 
называемых налоговых каникулах, 

которые уже в этом году вводятся для мало-
го бизнеса. Подробнее о принятом законе 
читайте в текущем номере «Парламентской 

недели». Кроме того, депутаты внесли изме-
нения в областной бюджет, поскольку в реги-
он поступили дополнительные федеральные 
трансферты. Большой интерес у парламента-
риев вызвали изменения в областной закон 
об административных правонарушениях.

Кроме того, депутаты рассмотрели и при-
няли традиционное постановление о назна-
чении мировых судей, а также блок законо-
проектов, которые касаются разграничения 
имущества населенных пунктов в Челябин-
ской области.

Виды предпринимательской деятельности  
в производственной, социальной и научной сферах,  

в отношении которых устанавливается налоговая ставка  
в размере 0 процентов при применении упрощенной системы 

налогообложения на территории Челябинской области
 Виды предпринимательской деятельности Код по ОКВЭД  

ОК 029-2001
1 2 3

Раздел I. Производственная сфера
1 Сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство раздел А
2 Рыболовство, рыбоводство раздел В
3 Обрабатывающие производства раздел D

Раздел II. Социальная сфера
4 Деятельность молодежных туристических лагерей 

и горных туристических баз 55.21

5 Деятельность кемпингов 55.22
6 Деятельность детских лагерей на время каникул 55.23.1
7 Деятельность пансионатов, домов отдыха и т.п. 55.23.2
8 Деятельность туристических агентств 63.30
9 Дошкольное и начальное общее образование 80.10

10 Основное общее и среднее (полное) общее образование 80.21
11 Врачебная практика 85.12
12 Деятельность среднего медицинского персонала 85.14.1
13 Предоставление социальных услуг с обеспечением 

проживания 85.31

14 Предоставление социальных услуг без  обеспечения 
проживания 85.32

15 Деятельность библиотек, архивов, учреждений 
клубного типа 92.51

 16 Деятельность музеев и охрана исторических мест 
и зданий 92.52

17 Деятельность ботанических садов, зоопарков 
и заповедников 92.53

18 Деятельность спортивных объектов 92.61
19 Физкультурно-оздоровительная деятельность 93.04

Раздел III. Научная сфера
20 Разработка программного обеспечения 

и консультирование в этой области 72.20

21 Научные исследования и разработки в области 
естественных и технических наук 73.10

22 Научные исследования и разработки в области 
общественных и гуманитарных наук 73.20

Виды предпринимательской деятельности в соответствии 
с Законом Челябинской области «О применении индивидуальными 

предпринимателями патентной системы налогообложения 
на территории Челябинской области»

Виды предпринимательской 
деятельности в соответствии с 
Общероссийским классифика-
тором видов экономической 
деятельности и (или) Обще-

российским классификатором 
услуг населению

Код по Обще-
российскому 

классификатору 
видов экономи-
ческой деятель-

ности
ОК 029-2001

Код 
по Общероссий-

скому класси-
фикатору услуг 

населению
ОК 002-93

Раздел I. Производственная сфера

1 Изготовление изделий народных художественных промыслов
Производство изделий 

народных художественных 
промыслов

36.63.8

2

Прочие услуги производственного характера (изготовление валяной обуви; 
изготовление сельскохозяйственного инвентаря из материала заказчика; 
граверные работы по металлу, стеклу, фарфору, дереву, керамике; изготовле-
ние и ремонт деревянных лодок; ремонт игрушек; ремонт туристского сна-
ряжения и инвентаря; услуги по вспашке огородов и распиловке дров; услуги 
по ремонту и изготовлению очковой оптики; переплетные, брошюровочные, 
окантовочные, картонажные работы; зарядка газовых баллончиков для 
сифонов, замена элементов питания в электронных часах и других приборах)

Прочие услуги 
производственного 

характера
018300

3 Изготовление мебели Производство мебели 36.1

4

Услуги по переработке сельскохозяйственных продуктов и даров леса, в том 
числе по помолу зерна, обдирке круп, переработке маслосемян, переработке 
картофеля, переработке давальческой мытой шерсти на трикотажную пряжу, 
выделке шкур животных, расчесу шерсти, стрижке домашних животных, ре-
монту и изготовлению бондарной посуды и гончарных изделий, защите садов, 
огородов и зеленых насаждений от вредителей и болезней

Услуги по переработке сель-
скохозяйственных продуктов 

и даров леса  018308

5 Изготовление и копчение колбас Производство продуктов из 
мяса и мяса птицы 15.13  

6 Производство и реставрация ковров и ковровых изделий Производство ковров и ковро-
вых изделий 17.51  

Раздел II. Социальная сфера

7 Проведение занятий по физической культуре и спорту
Проведение занятий 

по физической культуре 
и спорту

 071100

8 Услуги по обучению населения на курсах и по репетиторству Обучение населения на курсах  115000

9 Услуги по присмотру и уходу за детьми и больными Услуги по присмотру 
за детьми и больными 019738

10 Занятия медицинской деятельностью или фармацевтической деятельностью 
лицом, имеющим лицензию на указанные виды деятельности

Деятельность в области 
здравоохранения 85.1  

11 Экскурсионные услуги Экскурсионные услуги  061700

Виды предпринимательской деятельности в производственной и социальной сферах, в отношении которых 
устанавливается налоговая ставка в размере 0 процентов при применении патентной системы налогообложения  

на территории Челябинской области

Налоговыми каникулами южноуральские предприниматели 
смогут воспользоваться в течение двух налоговых периодов с мо-
мента опубликования закона и до 1 января 2021 года.

Он охватывает виды деятельности, являющиеся приоритетными 
на территории Челябинской области для оказания государственной 
поддержки, и не содержит дополнительных ограничений по раз-

меру дохода и численности наемных работников. Он предусматри-
вает установление налоговой ставки в размере ноль процентов для 
впервые зарегистрированных индивидуальных предпринимателей 
при применении упрощенной системы налогообложения и патент-
ной системы налогообложения при осуществлении деятельности в 
производственной, социальной и научной сферах. При этом пред-

приниматели должны быть впервые зарегистрированы после всту-
пления в силу настоящего закона.

В приложениях к закону установлен перечень конкретных ви-
дов деятельности, которые он охватывает. Их наименование соот-
ветствует Общероссийскому классификатору видов экономической 
деятельности (ОКВЭД).

кому положена нулевая налоговая ставка

начался новый парламентский год

александр гончаров, уполномоченный  
по защите прав предпринимателей  
в Челябинской области: 

– Принятый нашими депутатами закон об 
установлении налоговой ставки в размере 
ноль процентов для индивидуальных пред-
принимателей очень своевременен. Учитывая 
текущую экономическую обстановку, закон 
будет способствовать вовлечению в пред-
принимательскую деятельность как можно 
большего количества инициативных людей, 
чтобы они генерировали доход и материально 
обеспечивали не только себя, но и свои семьи. 
Налоговые каникулы простимулируют созда-
ние новых бизнесов и качественно улучшат 
структуру самозанятости.

анатолий якушев, директор Челябинского 
филиала финансового университета 
при Правительстве Рф, кандидат 
экономических наук: 

– Нет сомнений, что принятый закон будет 
способствовать инновационной активности 
малого и среднего бизнеса. С другой стороны, 
он приведет к росту собираемости налогов в 
бюджет области в данном секторе экономики, 
так как данные меры будут способствовать 
росту доверия со стороны бизнес-сообщества 
региональным и муниципальным органам 
власти. Ну и наполняемость бюджета – это 
благо для области, будут обеспечиваться со-
циальные, пенсионные и прочие выплаты на-
селению.

Вера Соколова, президент Союза  
женщин-предпринимателей Челябинской 
области «СоЮЗ уСПЕха»:

– Это очень своевременный и необходи-
мый шаг в нынешних экономических усло-
виях. Мы обсуждали эту инициативу еще в 
прошлом году, во время встречи с Борисом 
Александровичем Дубровским и на съезде 
предпринимателей Челябинской области, и 
мы очень благодарны, что нас услышали. Это 
не только мое мнение, но и всех членов на-
шей организации. Конечно, возможны риски: 
предприниматели могут начать переоформ-
лять свой бизнес, из ИП «Иванов» делать ИП 
«Иванова». Но уверена, что профильные и 
надзорные органы отследят такие спекуля-
ции, и закон пойдет только во благо. 

Наталья Подкорытова, исполнительный 
директор регионального отделения обще-
ственной организации «деловая Россия»:

– Не секрет, что развитие предпринима-
тельства тормозит налоговая нагрузка. Мы в 
рамках «Деловой России» проводим ежегод-
ные исследования делового климата. Знаем, 
как чувствует себя бизнес, какие есть ожида-
ния у предпринимателей. Налоговая нагрузка 
– одна из главных причин, которые сдержи-
вают развитие бизнеса, это страхи, которые 
останавливают людей, желающих заниматься 
предпринимательской деятельностью. Новый 
закон дает хорошую возможность отодвинуть 
эти трудности на два года.

закон о налоговых каникулах:  
комментарии экспертов
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Стоит отметить, что на сегодняш-
ний день на Южном Урале более 
трех тысяч народных контроле-

ров. Активно к проекту стали подклю-
чаться и депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области. 

Владимир Мякуш рекомендовал де-
путатам областного парламента проана-
лизировать ценовую ситуацию в своих 
избирательных округах. А также дал по-
ручение руководителям всех профиль-
ных комитетов рассмотреть вопросы 
ценообразования, при необходимости 
разработать предложения о принятии 
нормативных актов, направленных на 
поддержку местных товаропроизводи-
телей. Одно из предложений, поступив-
ших от народных избранников, – уста-
новить квоты на продукцию южноураль-
ских компаниий в торговых сетях. 

К слову, свой мониторинг цен на про-
дукты и лекарства регулярно проводят 
депутаты-единороссы Валерий Филип-
пов, Лена Колесникова, Леонид Урма-
шов, а также руководитель Челябин-
ского регионального исполкома партии 
«Единая Россия» Александр Мотовилов. 

– Рост цен объясняется несколькими 
факторами: это и снижение курса рубля, 
и экономические санкции, тем не менее 
сегодня есть предпосылки для развития 
наших сельхозпроизводителей, которые 
позволят региону решить проблемы 
обеспечения населения сельскохозяй-
ственной продукцией, – прокоммен-
тировал Владимир Мякуш. – Обращаю 

внимание, что принято решение усилить 
роль депутатского корпуса в контроле 
за ценообразованием на продукты. Мы 
регулярно будет заслушивать отчеты 
руководителей различных структур, от 
которых зависит ценообразование на 
продукты, в том числе и федеральных, 
расположенных на территории Челябин-
ской области. Активно будет проводить-
ся мониторинг цен, депутаты будут вы-
езжать в торговые сети, анализировать 
ситуацию. Кроме того, обращаюсь к жи-
телям Челябинской области также под-
ключаться к мониторингу и выявлению 
случаев необоснованного роста цен. 

Спикер областного парламента доба-
вил, что вся информация о скачках цен 
на те или иные группы продуктов и ле-
карств будет обязательно проверяться.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Окончание. Начало на стр. 1.

Также отмечено сильное повышение цен 
на сахар. Этот продукт не относится к им-
портируемым. Производства Краснодар-

ского края обеспечивают страну сахаром более 
чем на 90%. Рост цен почти на 80% объясняется 
тем, что при смещении курса рубля и евро наш 
сахар стал конкурентоспособен в Европе. В связи 
с этим многие производители начали экспорт 
продукта за границу, тем самым создав некото-
рый дефицит. 

Поскольку Челябинская область является од-
ним из ведущих производителей мяса птицы, 
особенно пристального внимания заслужил рост 
цен на данную продукцию.

– Народные контролеры зафиксировали су-
щественный рост цен на мясо птицы еще в июле, 
сразу после введения торгового эмбарго, – со-
общил Вадим Воробей. – Цена повысилась сразу 
на 22%, что существенно превышает рост цен 
на продукты питания в целом. На мой взгляд, 
цена не соответствует реалиям. К тому же на-
ценка была повышена синхронно со стороны 
всех крупнейших хозяйств, а ее размер был при-
мерно одинаковым. Это позволяет подозревать 
картельный сговор.

Впрочем, как отметил Вадим Анатольевич, в 
этом случае производители пилят сук, на котором 
сидят: продукция из других областей в силу своей 
цены становится более привлекательной для по-
требителя. Подобное поведение предпринимате-
лей отрицательно сказывается на экономической 
ситуации и уменьшает эффективность мер под-

держки регионального производителя, которые 
сейчас разрабатывает Законодательное Собрание.

Разрабатывается также и другая инициатива, 
способная нормализовать цены хотя бы на часть 
продуктов.

– Мы рассматриваем возможность ввода ре-
гулирования торговой наценки, – сообщил Юрий 
Карликанов. – Допустим, установить уровень 
наценки на продукты питания не более 10%. 
Это сразу позволит нейтрализовать наценки в 
40 и 50 процентов, которые работают только на 
перепродавца.

Вадим Воробей со своей стороны горячо под-
держал эту идею:

– Мы считаем, что необходимо государствен-
ное регулирование торговой наценки. Эта мера 
не противоречит рыночной экономике. Многие 
государства имеют позитивный опыт ее использо-
вания. В продовольственную корзину входит всего 
24 наименования, поэтому регламентация нацен-
ки на них не приведет к каким-либо негативным 
последствиям в экономике. У нас уже существует 
регулирование торговой наценки на некоторые ле-
карственные препараты. Ввод аналогичных огра-
ничений наценки на продовольствие предотвратит 
спекулятивный рост цен, при котором мы можем 
видеть подорожание продуктов в 2 – 3 раза.

Юрий Карликанов и Вадим Воробей отме-
тили, что нарушений со стороны торговой сети 
«Проспект» не замечено. Мониторинг цен и раз-
работка решений продолжаются.

Надежда МЕДВЕДКИНА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

цены под контролем депутатов

Как доложил депутатам министр финансов 
Челябинской области Андрей Пшеницын, 
федеральные трансферты предусматри-

вают увеличение доходов и расходов бюджета 
региона на 1 миллиард 29,8 миллиона рублей. Все 
средства носят целевой характер.

– 544,1 миллиона рублей планируется напра-
вить на лекарственное обеспечение отдельных ка-
тегорий граждан, – рассказал Андрей Пшеницын. 
– 385,7 миллиона – на обеспечение инвалидов 
техническими средствами реабилитации. Также 
запланированы средства в объеме 100 миллионов 
рублей на предоставление путевок на санаторно-
курортное лечение льготным категориям граж-
дан. 

Дополнительное финансирование в сумме 
241,2 миллиона рублей решено направить на 
строительство Челябинского перинатальное цен-
тра.

Помимо этого изменения предполагают уста-
новление размера резервного фонда Челябинской 
области в объеме 3 миллиардов 800 миллионов 
рублей. 

С учетом внесенных изменений поменялись па-
раметры областного бюджета. По доходам бюджет 
области составляет 102 миллиарда 611,9 миллио-
на рублей, по расходам – 114 миллиардов 416,6 
миллиона рублей. Дефицит остался неизменным 
– 11 миллиардов 804,7 миллиона рублей.

Проект закона парламентарии приняли сразу 
в трех чтениях.

Владимир мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета по бюджету и 
налогам (фракция «Единая 
Россия»):

– Львиная доля допол-
нительного финансирования 
касается системы здраво-
охранения. Большой объем 

средств решено направить на приобретение лекарств для 
отдельных категорий граждан. Ведь не секрет, что в послед-
нее время лекарственные препараты дорожают, а потому 
крайне необходимо сейчас сделать все, чтобы жители об-
ласти, которые нуждаются в постоянном медикаментозном 
лечении, имели такую возможность. Часть средств пойдет 
на продолжение строительства перинатального центра. Сто-
ит отметить, что речь о необходимости в области такого 
медицинского учреждения шла давно.

Несмотря на экономические сложности, бюджет Челя-
бинской области по-прежнему сохраняет свою социальную 
направленность.

На январском заседании южноуральского парламента 
были внесены изменения в закон «об областном бюджете 
на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 
Необходимость внесения изменений связана  
с поступлением дополнительных финансовых средств  
из федерального бюджета.

Комментируя законопроект, спикер регионального пар-
ламента, председатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, что 

это своеобразная подушка безопасности Челябинской области. 
– Экономическая ситуация сейчас не понятная, и как она 

будет развиваться дальше, тоже пока никто спрогнозировать не 
может. А потому предложение губернатора Бориса Дубровского 
увеличить предельно допустимый размер резервного фонда, 
на мой взгляд, правильное и своевременное. Это позволит 
региону иметь определенный запас прочности, – сказал спикер 
Заксобрания.

Добавим, что проект закона был принят сразу в трех чтениях.

изменен размер резервного фонда
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области увеличили предельно 
допустимый размер резервного фонда 
Челябинской области. Если раньше он 
составлял три процента налоговых и 
неналоговых доходов областного бюджета, 
то теперь этот показатель увеличен до пяти 
процентов. Кроме того, внесенные изменения 
в статьи 3 и 4 областного закона «о Резервном 
фонде Челябинской области» позволят 
размещать на краткосрочный период времени 
средства фонда на банковские депозиты.

в область поступили  
федеральные трансферты

депутатский мониторинг: 
не допустить спекуляций
По всей стране наблюдается значительный рост цен практически на все 
группы товаров, Челябинская область, увы, не исключение. так, на недавнем 
заседании фракции «Единая Россия» спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир мякуш (фракция «Единая Россия») отметил, 
что рост цены на говядину составил 50 процентов, на 80 процентов выросли 
цены на сахар, в три раза увеличилась цена на гречку. В значительной степени 
подорожали лекарства. В сложившейся ситуации парламентарии уверены: 
одним из механизмов мониторинга и сдерживания необоснованного роста 
цен может стать партийный проект «Народный контроль».
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Как заверил парламентариев министр 
здравоохранения Челябинской обла-
сти Сергей Кремлев, на сегодняшний 

день уровень высокотехнологичной медицин-
ской помощи на Южном Урале очень высок и 
практически соответствует европейскому. В 
общей сложности подобного рода лечение в 
регионе оказывают 12 учреждений здравоох-
ранения, среди них областные и муниципаль-
ные больницы, а также федеральные меди-
цинские центры, действующие на территории 
нашего региона. При этом с каждым годом 
объемы предоставления подобных медицин-
ских услуг только увеличиваются.

В больницах региона высокотехнологичная 
медицинская помощь оказывается по 23 про-
филям. Кстати, в первом квартале наступивше-
го года еще четыре медицинских учреждения 
планируют получить лицензию на оказание 
подобного рода лечения. 

В структуре профилей высокотехнологич-
ной медицинской помощи – травматология, 
ортопедия, сердечно-сосудистая хирургия, а 
также нейрохирургия и онкология.

За последние пять лет обеспеченность юж-
ноуральцев высокотехнологичной медицинской 
помощью увеличилась в полтора раза. При этом 
только за 2014 год более 80 процентов пациентов, 
которым по показаниям требовалось высокотех-
нологичное лечение, получили его в клиниках 
Челябинской области. И лишь 13 процентов паци-
ентов были направлены за пределы региона.

Необходимо отметить, что федеральные 
медицинские центры, в том числе и те, ко-
торые расположены на территории Челябин-
ской области, обязаны оказывать не менее 30 

процентов высокотехнологичной медицинской 
помощи пациентам, проживающим в других 
субъектах Российской Федерации.

– Достаточно часто пациенты, страдающие 
онкологическими заболеваниями, стремятся в 
Москву, чтобы там получить консультацию спе-
циалистов и лечение, но, как правило, таких 
пациентов возвращают обратно в Челябин-
скую область, поскольку в нашем онкологи-
ческом центре оказываются все виды лечения, 
и не хуже, чем в Москве, – заметил министр 
здравоохранения региона. 

Растет динамика оказания объема высо-
котехнологичной медицинской помощи и по 
разделу сердечно-сосудистой хирургии. Если 
сравнивать с 2013 годом, то в 2014 году она 
увеличилась практически в два раза. 

На сегодняшний день только по профилю 
«травматология и ортопедия» существует оче-
редь на оперативное лечение, в связи с чем 
планируется увеличить объемы оказания этого 
вида помощи.

По остальным 22 видам высокотехнологич-
ной помощи очередности на получение лечения 

практически нет. Что касается финансирования 
высокотехнологичной помощи, то за последние 
два года оно увеличилось в два раза. В этом 
году в областном бюджете на оказание юж-
ноуральцам высокотехнологичной медицинской 
помощи заложено 605 миллионов рублей, что 
касается финансирования из средств Фонда обя-
зательного медицинского страхования и феде-
рального бюджета, то пока оно не определено.

Тем не менее в 2015 году предполагается, 
что динамика по оказанию высокотехноло-
гичной медицинской помощи будет увеличена 
почти в полтора раза. 

– Проблемам оказания высокотехнологич-
ной медицинской помощи большое внимание 
уделяется на уровне федерального правитель-
ства, президента, – прокомментировал Алек-
сандр Журавлев. – В свое время перед рос-
сийскими регионами была поставлена задача 
нарастить показатели по оказанию подобной 
медицинской помощи, понятно, что в один 
момент эту задачу не решить, тем не менее за 
последние несколько лет нам удалось в зна-
чительной степени увеличить индикативные 

показатели. Но несмотря на то, что в Челя-
бинской области есть медицинские учрежде-
ния, которые на высоком уровне оказывают 
высокотехнологичное медицинское лечение 
по многим профилям, некоторые виды высо-
котехнологичной медицинской помощи юж-
ноуральцы могут получить только в других 
российских регионах. К сожалению, нам пока 
не удается закрыть все потребности региона, 
например, в оказании высокотехнологичной 
травматолого-ортопедической помощи, все-
таки очередность в данном случае пока суще-
ствует, по остальным же направлениям работа 
ведется в плановом режиме. 

Тем не менее, учитывая сложную экономи-
ческую ситуацию, проблемы могут повлиять 
и на объемы оказания высокотехнологичной 
медицинской помощи. Александр Журавлев 
обратил внимание, что уже зафиксировано 
удорожание медицинских препаратов и рас-
ходных материалов. Депутаты областного 
парламента пообещали держать ситуацию с 
высокотехнологичной медицинской помощью 
на постоянном контроле.

лечение по  высоким технологиям

социальные гарантии – под парламентским контролем

Ирина ЯББАРОВА

По словам Виктора Черно-
бровина, ежемесячную де-
нежную выплату на Южном 

Урале получают более 300 тысяч 
федеральных льготников. В общей 
сложности на выплату ЕДВ в про-
шлом году было направлено 6 мил-
лиардов 600 миллионов рублей, в 
том числе чуть более одного милли-
арда рублей было потрачено на ока-
зание мер социальной поддержки 
ветеранам Великой Отечественной 
войны, порядка пяти миллиардов – 
инвалидам, и более 340 миллионов 
рублей было направлено в адрес 
социальной поддержки гражданам, 
пострадавшим от радиации и техно-
генных катастроф.

Стоит отметить, что средний раз-
мер ежемесячной денежной выплаты 
в прошлом году составлял 1853 рубля. 
По словам Виктора Чернобровина, в 
этом году планируется провести ин-
дексацию, предполагается, что ЕДВ в 
2015 году подрастет на 5,5 процента.

Все выплаты осуществлялись в 
полном объеме и своевременно. Не 
было проблем и с обеспечением от-
дельных категорий граждан правом 
на получение лекарственных льгот, 
санаторно-курортного лечения и 
льготами на бесплатный проезд на 
железнодорожном пригородном 
транспорте.

При этом по-прежнему велик про-
цент южноуральцев, отказавшихся 
от положенных им в рамках феде-
рального законодательства льгот. 
В общей сложности лишь порядка 
15 процентов таких южноуральцев 
пользуются своим правом, осталь-
ные 85 процентов граждан отказа-
лись от набора социальных услуг.

Выступление руководителя об-
ластного Пенсионного фонда допол-
нила министр социальных отноше-
ний Челябинской области Татьяна 
Никитина, которая заверила парла-
ментариев, что по линии минсоца 
все меры социальной поддержки 

также предоставлялись вовремя и в 
полном объеме. Так, министерством 
социальных отношений региона 
реализуются меры социальной под-
держки участникам Великой Отече-
ственной войны, блокадникам, по-
четным донорам, инвалидам всех 
групп, в том числе детям-инвалидам 
и ряду других категорий населения.

В первую очередь оказываются 
меры социальной поддержки по 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг. В прошлом году на выпла-
ту субсидий и компенсаций за 
жилищно-коммунальные услуги 
было направлено 2 миллиарда 406 
миллионов 800 тысяч рублей. 

Более 140 миллионов рублей 
было возмещено транспортным ор-
ганизациям за перевозку федераль-
ных льготников, а их в области про-
живает порядка 27 тысяч человек. 

– Особое направление нашей 
деятельности – реализация указа 
президента по предоставлению жи-
лья ветеранам войны, – добавила 
Татьяна Никитина. – В 2014 году 49 
ветеранов Великой Отечественной 
войны получили денежную выпла-
ту и приобрели жилье. На эти цели 
было потрачено более 51 миллиона 
рублей. В настоящее время в очере-
ди на получение жилищных выплат 
состоят 235 ветеранов войны. В этом 
году мы сможем обеспечить жильем 

порядка 180 ветеранов. В адрес фе-
дерального правительства повторно 
было направлено ходатайство Челя-
бинской области о необходимости 
обеспечения жильем всех участни-
ков Великой Отечественной войны к 
70-летию Победы.

В полном объеме денежные вы-
платы получали в прошлом году и 
почетные доноры. В общей слож-
ности таких на Южном Урале прожи-
вает 19 тысяч человек, общий объем 
финансирования составил более 217 
с половиной миллионов рублей.

Что касается льготных категорий 
граждан, которым предоставляют-
ся меры социальной поддержки из 
средств областного бюджета, то вы-
платы и компенсации осуществля-
ются ветеранам труда, ветеранам 
военной службы, ветеранам труда 
Челябинской области. 

Так, порядка 6,5 миллиарда ру-
блей за прошлый год было потраче-
но из областной казны на жилищно-
коммунальные выплаты, при этом 
ежемесячную денежную выплату 
получили 400 тысяч человек (об-
щий объем финансирования по 
этой статье расходов составил почти 
3,5 миллиарда), 315 тысяч южно-
уральцев получили компенсацию 
за жилищно-коммунальные услуги 
(общий объем затрат – чуть больше 
3 миллиардов рублей).

661 ветеран Великой Отечествен-
ной войны в 2014 году получил де-
нежную выплату на газификацию и 
проведение ремонта жилого поме-
щения. В общей сложности на эти 
цели областной бюджет потратил по-
рядка 14 миллионов рублей.

В целях поддержки многодетных 
семей девяти южноуральским ма-
терям был присвоен знак отличия 
Челябинской области «Материнская 
слава». Восемь многодетных мам 
получили знак отличия «Материн-
ская слава» третьей степени и одна 
мама – знак отличия «Материнская 
слава» второй степени. Три семьи 
Челябинской области были удостое-
ны знака отличия «Семейная до-
блесть».

Внимательно выслушав отчеты о 
проделанной за прошлый год работе, 
вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») заметил, 
что сейчас крайне важно сохранить 
социальную стабильность, обеспе-
чить все социальные гарантии, ко-
торые взяло на себя федеральное и 
региональное правительство. И этим 
значимым вопросам областные 
парламентарии пообещали уделять 
самое пристальное внимание, в том 
числе и в наступившем 2015 году. 

На первом в этом году заседании комитета по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Законодательного Собрания области депутаты обсудили ситуацию в сфере оказания 
высокотехнологичной медицинской помощи (ВмП) жителям Южного урала. Как отметил 
вице-спикер областного парламента, председатель комитета александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), в последнее время участились публичные обращения общественных 
организаций и так называемых волонтеров с просьбами оказать материальную поддержку 
для лечения местных жителей за пределами нашей области, а порой и страны. именно это 
и заставило депутатов прояснить ситуацию, насколько развита сфера ВмП в Челябинской 
области.

Сразу два вопроса, которые касаются предоставления мер социальной 
поддержки льготным категориям граждан, были рассмотрены на 
очередном заседании комитета по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Законодательного Собрания области. о том, какие меры 
соцподдержки получили федеральные льготники по линии Пенсионного 
фонда, парламентариям рассказал управляющий отделением Пенсионного 
фонда Российской федерации по Челябинской области, депутат ЗСо Виктор 
Чернобровин (фракция «Единая Россия»), об исполнении обязательств 
министерства социальных отношений региона доложила руководитель 
минсоца татьяна Никитина.
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депутаты областного парламента 
поддержали обращение госсовета 
Республики татарстан о сохранении 
права на размещение рекламы на 
местных и региональных телеканалах, 
доступ к которым осуществляется 
исключительно на платной основе и 
(или) с применением декодирующих 
технических устройств в адрес 
главы государства и федерального 
правительства, госдумы и Совета 
федерации. инициатива парламентариев 
Республики татарстан была рассмотрена 
на январском заседании комитета по 
информационной политике.

В июле 2014 года депутаты Государ-
ственной Думы приняли изменения 
в статью 14 Федерального закона 

«О рекламе», согласно которым запрещается 
кабельным телеканалам размещать в своем 
эфирном времени рекламные ролики. 

Стоит отметить, что реализация закона 
больно ударит по восьми южноуральским 
телекомпаниям, они рискуют в этом году 
остаться без права на рекламу и, как след-
ствие, прекратить свое вещание. В Челябин-
ске подобных телеканалов нет, но в террито-
риях Южного Урала зачастую основным ис-
точником информации для жителей служат 

новостные редакции телекомпаний, вещаю-
щих через кабельные сети. Отсутствие воз-
можностей размещать в своем телевещании 
рекламные объявления лишит кабельные 
телеканалы главного источника дохода, а 
значит, подобные средства массовой инфор-
мации перестанут существовать, журнали-
сты останутся без работы, а малый и средний 
бизнес лишится возможности продвижения 
своих товаров и услуг, ведь именно тако-
го рода реклама размещается на подобных 
телеканалах.

Именно поэтому Госсовет Республики Та-
тарстан подготовил официальное Обращение 
с просьбой отсрочить введение закона. Ини-
циатива была направлена во все российские 
регионы, в том числе и в адрес комитета по 
информационной политике Законодатель-
ного Собрания Челябинской области. Сергей 
Кравчук, избранный на этом заседании пред-
седателем комитета, заметил, что инициа-
тива парламентариев Республики Татарстан 
актуальная. На это обращают наше внима-
ние и руководители ряда небольших теле-
компаний Челябинской области.

 – Надеемся, что президент и федераль-
ное правительство нас услышат, – проком-
ментировал Сергей Кравчук. – Ведь если 
закон начнет действовать в полную силу, 
большинство кабельных телеканалов будут 

вынуждены закрыться, не имея средств к 
существованию. Наша основная задача – 
создавать современное информационное 
пространство, чтобы каждый человек имел 
равный доступ ко всем видам информации.

Следует отметить, что депутаты Государ-
ственной Думы 27 января 2015 года приняли 
во втором и третьем чтениях законопроект 
Общероссийского народного фронта, кото-
рый разрешает рекламу на платных каналах 
с преимущественно отечественным контен-
том. Доля иностранного контента ограничена 
25 процентами, что позволит обеспечить до-
ступ к мировому культурному наследию.

В Челябинской области проект «мое будущее 
в моих руках» становится все популярнее 
среди южноуральской молодежи. Существует 
проект уже не первый год. о том, что он из 
себя представляет, рассказал вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»).

-Проект «Мое будущее в моих ру-
ках» впервые стартовал в сентябре 
2012 года. Его инициатором и ру-

ководителем стал член Совета Федерации от 
Челябинской области, депутат Законодательного 
Собрания IV созыва, а ныне вице-губернатор 
региона Руслан Гаттаров. Его инициатива была 
поддержана правительством и парламентом Че-
лябинской области, министерством образования 
и науки региона, ЮУрГУ и Главным управлением 
молодежной политики.

В этом году проект «Мое будущее в моих ру-
ках» был поддержан губернатором Челябинской 
области Борисом Дубровским.

За два года реализации проекта «Мое буду-
щее в моих руках» в нем участвовали старше-
классники из десяти сельских муниципальных 
округов.

В октябре 2014 года состоялась презентация 
проекта на 2014 – 2015 год, и теперь уже уча-
щиеся Кизильского, Кусинского, Нагайбакского, 
Нязепетровского и Чесменского районов примут 
участие в названном проекте.

Идеология проекта достаточно проста: его 
участникам дается уникальный шанс взять все 
возможности в свои руки, адаптироваться к со-
циальным условиям. В рамках проекта осущест-

вляется работа, которая способствует личностно-
му росту, умению презентовать себя, выработке 
лидерских качеств. Проект включает в себя еще 
и аспект воспитания патриотизма, и мы хотим, 
чтобы в будущем эти ребята активно участвова-
ли в развитии родного края.

Напомню, проект «Мое будущее в моих ру-
ках» реализуется в три этапа. Первый – за-
очный. В нем принимают участие все учащиеся 
района путем анкетирования для выявления в 
каждом районе 100 самых активных и обладаю-
щих лидерскими качествами старшеклассников. 
Второй этап для многих становится решающим. 
Он завершился в декабре. Его итогом стало из-
брание финалистов – 20 человек от каждого 
района.

Третий, заключительный этап станет самым 
интересным. В этом году он будет проходить в 
ином формате, учитывая отдаленность районов. 
В марте на базе отдыха «Наука» ЮУрГУ пройдет 
форум «Мое будущее в моих руках», на кото-
ром участники пройдут полный курс обучения 
в рамках проекта по отдельной программе, ко-
торая включает в себя: День личности «Я – ли-
дер», День карьеры «Мое будущее», День успеха 
«Быть первым», День коммуникаций «Я и моя 
команда».

Также планируется проведение мастер-
классов, круглых столов, где ребята учатся ис-
кусству общения на встречах с молодежными 
лидерами, политиками, бизнесменами.

В рамках реализации проекта для участни-
ков в январе-феврале традиционно проводится 
«Урок здоровья», горные лыжи на базе ГЛК «Сол-
нечная долина».

По традиции в мае будет проведена цере-
мония награждения участников и победителей 

проекта «Мое будущее в моих руках», где ребята 
получают памятные сертификаты и дипломы, 
а победители награждаются путевками во Все-
российский детский центр «Океан» (город Вла-
дивосток).

Давая оценку реализации проекта «Мое бу-
дущее в моих руках», хочу подчеркнуть, что 
ребятам предлагается очень хороший и эффек-
тивный инструмент самообучения и развития, 
возможность открыть, развить и проявить свои 
способности и таланты, а самое главное – найти 
свое место в жизни. Они становятся мобильнее, 
четко понимают свое «я», что нужно делать 
дальше в своей жизни. Ребята учатся быть 

активными, инициативными, продвигать свои 
идеи.

Приведу только один пример. Выпускник про-
екта «Мое будущее в моих руках» Егор Артюков 
из Аргаяшского района поступил в ЮУрГУ, а на-
выки, полученные им от участия в проекте, реа-
лизует в конкретном деле. Егор принял активное 
участие в подготовке и проведении презентации 
проекта и входит в группу тренеров. 

Обеспечивает реализацию проекта «Мое бу-
дущее в моих руках» координационный совет, 
которым руководит председатель комиссии по 
образованию и науке Общественной палаты Че-
лябинской области Нина Горланова.

сельская молодежь: путь в лидеры

Стоит сказать, что кандидатуру Сергея Кравчука предложил 
спикер областного парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), отметив, что Сергей Владимирович с 

момента основания входит в состав комитета, а потому в курсе всех 
тонкостей информационной политики. Депутаты единогласно под-
держали кандидатуру Кравчука.

Напомним, ранее комитет возглавлял Александр Мотовилов, 
но с января этого года он добровольно сложил с себя депутатские 
полномочия.

Штрафы увеличены
Во втором и третьем чтениях южноуральские 
парламентарии одобрили изменения в закон 
«об административных правонарушениях 
в Челябинской области». Стоит отметить, 
что над этим законопроектом долгое время 
трудилась специальная рабочая группа, 
созданная при Законодательном Собрании. Суть 
изменений пояснил вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по 
законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
Семен мительман (фракция «Единая Россия»):

-По результатам обсуждения принято 
решение увеличить размеры админи-
стративных штрафов за повреждение, 

перемещение, снос, ненадлежащее содержание ма-
лых архитектурных форм и других элементов бла-
гоустройства, – прокомментировал Семен Митель-
ман. – Так, для граждан штрафы увеличены до пяти 
тысяч рублей, ранее верхний порог был в размере 
двух тысяч. Для должностных – до 10 тысяч рублей, 
до последнего момента предельная сумма штрафа 
была в размере пяти тысяч рублей. Что касается 
юридических лиц, то если раньше максимальный 
размер штрафа составлял 15 тысяч, то сейчас он 
увеличен до 50 тысяч рублей. Кроме того, в новой 
редакции закона прописано, что должностные лица 
органов внутренних дел будут в праве составлять 
протоколы об административных правонарушениях, 
предусмотренных статьями 13 и 14, когда между Ми-
нистерством внутренних дел Российской Федерации 
и региональным правительством будет подписано 
соглашение о сотрудничестве. Хотя стоит отметить, 
что на сегодняшний день сотрудники полиции вы-
езжают на вызовы граждан при поступлении жалоб 
о нарушении закона о тишине, несмотря на то что 
правовых оснований на составление протоколов у 
них нет.

Пока, по словам Семена Мительмана, закон 
предлагается принять в такой редакции, но с депу-
татского контроля он не будет снят. Его реализация 
будет мониториться, при необходимости депутаты 
вернутся к его обсуждению и внесут дополнитель-
ные изменения.

21 января состоялось 
заседание комитета 
по информационной 
политике, на котором 
был избран новый 
председатель комитета. 
им стал депутат Сергей 
Кравчук (фракция 
«Единая Россия»).

комитет по информационной 
политике возглавил сергей кравчук

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

вопрос выживания телекомпаний
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Дениса СИМОНОВА

Приветствуя школьников, Вла-
димир Мякуш заметил, что 
Челябинская область – реги-

он не только с уникальным географи-
ческим положением, но и с необыч-
ной историей, которую важно изучать. 
Школьники согласились, что историю 
и традиции родного края не только 
нужно изучать, но и важно хранить и 
бережно относится к исторической па-
мяти. Уже более 20 лет при школе су-
ществует научное общество учащихся, 
которым руководит учитель истории и 
краеведения высшей категории, по-
четный работник общего образования 
Российской Федерации Марина Сал-
мина. Под ее чутким руководством 
школьники проводят исследования, 
изучают неизвестные страницы из 
жизни Южного Урала, личности жите-
лей региона, которые внесли особый 
вклад в социально-экономическое 
развитие и процветание области.

– То, что делают ребята, очень 
важно, – прокомментировал спикер 
регионального парламента Владимир 
Мякуш. – Ведь изучение, знание исто-
рии своего родного края позволяет 
нам увековечивать в памяти имена 
тех людей, которые многое сделали 
для того, чтобы Челябинская область 
процветала. И то, что им это интерес-
но, видно по их горящим глазам, по 
тому, с каким воодушевлением они 
рассказывают о своих исследовани-
ях. Эти школьники сегодня, по сути, 
пишут историю с чистого листа, ведь 
они исследуют и доказывают интерес-
ные факты из истории нашего края, 
которая до сих пор не была известна 
широкому кругу лиц. И не случайно 
наша встреча состоялась в дни празд-
нования дня рождения Челябинской 
области, ведь сегодня как никогда 
важно поддерживать связь поколе-
ний, передавать те традиции, которые 
созданы в нашем регионе. В этом есть 
и момент воспитания, познания, укре-
пления связей между поколениями.

А начиналось все в 1994 году с одно-
го простого предложения от известно-
го челябинского краеведа Владимира 
Боже – собрать описание некрополя 
Челябинска. На тот момент описание 
Митрофановского кладбища уже было 
оформлено, но большое кладбище на 
Северо-Востоке Тракторозаводского 
района обошли вниманием. За его 
описание и взялись школьники под 
руководством педагога Марины Сал-
миной, которая на тот момент как 

раз преподавала спецкурс истории 
Южного Урала. Целый год ребята вме-
сте со своим наставником изучали и 
переписывали надгробия, много тогда 
было найдено братских могил времен 
Великой Отечественной войны, в ко-
торых находилось до 30 тел. В общей 
сложности ребятами было установле-
но более десяти тысяч захоронений. 
К слову, в настоящее время кладбище 
перенесено в Металлургический район 
города. По результатам этой большой 
работы была издана книга «О чем рас-
сказало старое кладбище». Несмотря 
на прошедшие десятилетия, до сих 
пор благодаря собранной информа-
ции многие жители области находят 
когда-то пропавших без вести родных 
и близких. А многие школьники стали 
искренне интересоваться историей и 
судьбой своей малой родины.

Во время общения со спикером 
южноуральского парламента ребята 
рассказали о том, над какими исто-
рическими исследованиями в на-
стоящее время работают, как находят 
информацию, каким образом затем ее 
систематизируют.

– Темы выбираются по-разному, – 
добавила научный руководитель ре-
бят Марина Салмина. – Есть опреде-
ленный набор тем, которые интересны 
мне как педагогу, историку, и многие 
ребята с удовольствием берутся за 
предложенные мною исследования. 
Но нередко и сами школьники прихо-
дят с готовыми темами, и мы прора-
батываем все возможные варианты. А 
иногда при работе в архиве над одной 
темой рождается другая.

Десятиклассница Мария Передок, 

например, рассказала о неизвестных 
страницах из жизни легендарного 
директора Челябинского Кировского 
завода Исаака Моисеевича Зальцма-
на. Историческими исследованиями 
девушка занимается уже четыре года, 
за это время многое удалось узнать 
о личности Исаака Зальцмана, о его 
семье и жизни.

– Когда я училась в седьмом 
классе, мне предложили несколько 
вариантов тем, но, немного почи-
тав про Исаака Моисеевича, поняла, 
что личность это необыкновенная, 
по-настоящему легендарная, – при-
зналась Мария. – Именно поэтому 
захотелось побольше узнать о его 

судьбе, сведений о нем немного, тем 
не менее он многое сделал для на-
шего города, Челябинской области. 
Это человек с сильным характером 
и сложной судьбой. В 1949 году его 
сняли с должности директора завода, 
направили работать в город Муром 
обыкновенным мастером, затем он 
уехал в Ленинград. Его семья жила 
в подвале, достаточно бедно, дочь 
Татьяна носила шинель отца. Но, не-
смотря на все тяготы, этот человек 
не сломался. В те годы о нем много 
говорилось неправды. Кстати, уже в 
ходе своего исследования, совершен-
но случайно вышла на другую тему 
– о труде мобилизованных народов 
Средней Азии. Дело в том, что Исаа-
ка Моисеевича нередко обвиняли в 
чрезмерной жестокости по отноше-
нию к этим людям. На самом деле 
это не так. Наоборот, Зальцман, как 
директор завода, делал все, чтобы 
хоть как-то облегчить тяжелый труд 
этих людей. А им было действительно 
сложно: они не понимали русского 
языка, не могли есть нашу еду, напри-
мер, квашеную капусту, картофель. 
Тем не менее эти люди внесли также 
немалый вклад в Победу в Великой 
Отечественной войне. Специально 
для них в городе была открыта чайха-
на, и даже ходит легенда, что когда-
то на Комсомольской площади, где 
сейчас состоит танк, мобилизованные 
народы из Средней Азии разводили 
костер и жарили там свои лепешки и 
заваривали чай. 

Еще одно уникальное исследова-
ние касается проблемной темы «Был 
ли Челябинск чайной столицей в на-
чале XX века?», которое проводит 
восьмиклассница Карина Халиулли-
на. Школьница выяснила, что в на-
чале прошлого века южноуральская 
столица была на втором месте после 
Москвы по оптовой продаже чая. На 
третьем месте был Екатеринбург.

– Больше всего меня впечатлило 
в ходе моего исследования то, что 
чайные этикетки, оказывается, ис-
пользовались еще и в качестве про-
стой бумаги, на которой составлялись 
различные документы, – рассказала 
интересный факт Карина. – С одной 
стороны, это очень красивая этикетка 
с золотыми или серебряными вензе-
лями, а с другой, например, допрос 
какого-нибудь обвиняемого в престу-
плении. Причина использования чай-
ных этикеток таким образом в том, 
что в стране был дефицит бумаги.

Как рассказала научный руководи-
тель юных историков Марина Салмина, 
сейчас под ее руководством над исто-
рическими исследованиями работают 
16 школьников с 5-го по 11-й класс.

За 20 лет существования НОУ для 
многих школьное увлечение историей 
стало определяющим и в выборе про-
фессии: более 50 воспитанников впо-
следствии стали выпускниками исто-
рическим факультетов. Немало среди 
бывших учащихся научного общества 
краеведов, культурологов, экскурсо-
водов, журналистов.

Южный урал: истории и судьбы
17 января Челябинская 
область отметила свой 81-й 
день рождения. дата хоть и не 
юбилейная, но от этого не 
менее праздниЧная. к этому 
дню была приуроЧена встре-
Ча председателя 
законодательного собрания 
Челябинской области 
владимира мякуша (фракция 
«единая россия») с юными 
историками, уЧащимися 
школы № 59, которые изуЧают 
неизвестные страницы из 
жизни южного урала, а также 
судьбы жителей, внесших 
большой вклад в развитие 
нашего региона.
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В коркинском дК «горняк» был дан старт традиционному месячнику оборонно-массовой работы и 
патриотического воспитания «Растим патриотов России», посвященному 70-летию Победы в Великой 
отечественной войне. Эта акция проходит при поддержке депутата Законодательного Собрания Челябинской 
области Сергея Кравчука (фракция «Единая Россия»). 

16 января председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
мякуш и руководитель Челябинского 
регионального исполкома партии «Единая 
Россия» александр мотовилов вручили 
юным хоккеистам поселка федоровка новую 
хоккейную форму.

Просьбу выделить денежные средства 
на приобретение экипировки ребята 
поселка Федоровка озвучили год на-

зад, когда рядом со школой была открыта новая 
хоккейная коробка. Свое обещание депутаты 
фракции «Единая Россия» выполнили. И сегод-
ня ребята получили 15 комплектов хоккейной 
формы, включая необходимый защитный ин-
вентарь и набор для вратарей.

Сегодня на поселковом корте состоялся това-
рищеский матч среди школьных команд посел-
ка. Вбрасывание на площадке произвел пред-
седатель ЗСО Владимир Мякуш. Кроме того, 
спикер областного парламента дал обещание 
помочь с приобретением коньков и клюшек для 
школьников младших классов.

Напомним, установка хоккейных кортов в 
области проходит по инициативе Владимира 
Мякуша, начиная с 2012 года. Общая стоимость 
одного корта составляет 800 тысяч рублей. 
Строительство кортов осуществляется по прин-

ципу софинансирования: половину стоимости 
оплачивает областной бюджет, половину – му-
ниципалитет.

За два года в городах области было установ-
лено более 30 коробок. Две из них установлены 
в городе Челябинске. Остальные монтируются 
исключительно в отдаленных сельских тер-
риториях области. Новые корты за это время 
установлены в Брединском, Еманжелинском, 
Увельском, Сосновском, Пластовском, Ашин-
ском и Чесменском районах, городах Трех-

горном, Магнитогорске, Троицке и Троицком 
районе.

– Та политика, которая сегодня проводится в 
нашем регионе, направлена на развитие и под-
держку массового спорта, – говорит Владимир 
Мякуш. – В Челябинской области хоккей являет-
ся одним из самых популярных видов спорта, и 
поэтому именно ему мы отдаем предпочтение. 
Строительство хоккейных коробок – это воз-
можность не только для детей, но также и для 
взрослых тренироваться и совершенствовать 

свое мастерство, а также укреплять здоровье.
Также Владимир Мякуш отметил, что разви-

тие и поддержка массового спорта в Челябин-
ской области не ограничивается только строи-
тельством хоккейных кортов и приобретением 
хоккейной формы. По инициативе депутатов 
фракции «Единая Россия» в регионе возводят-
ся физкультурно-оздоровительные комплексы, 
где южноуральцы могут заниматься всеми 
зимними видами спорта, начиная от хоккея и 
заканчивая керлингом.

будь в форме!

блокаду одолевШие  
и восхитивШие подвигом
27 января депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
леонид урмашов (фракция «Единая Россия») посвятил встречам с 
ветеранами блокадного ленинграда, живущими на территории Саткинского 
района.

Каждая встреча и по прошествии 71 года после снятия блокады вы-
зывает чувство щемящей боли за тяжелейшие испытания, выпавшие 
на 900 дней и ночей осажденным жителям прекраснейшего города на 

Неве. Одновременно невозможно не восхититься величием духа, стойкостью 
ленинградцев, их неиссякаемым стремлением даже в нечеловеческих услови-
ях блокады жить, творить и думать о завтрашнем дне.

– Ваш подвиг представляется нам легендарным примером стойкости и му-
жества, вызывающим и в наши дни у современников удивление и восхищение, 
уважение у противника, – отметил на встрече в Саткинском Доме ветеранов 
Леонид Владимирович. – Каждый из 900 дней блокады – исторический об-
разец величия человека, его духа, преданности и любви к своему городу и 
Отчизне.

И в наши дни очевиднее всего в характере каждого ветерана-блокадника 
прослеживается жизнелюбие. Скупо, даже с неохотой рассказывают они о 
тяжелейших лишениях дней осады города, голодной смерти, немецких бом-
бежках…

Людмила Семеновна Орловская скромно поведала депутату: «Довелось 
мне преодолеть путь по Дороге жизни через Ладогу». Удивительно, но это так: 
у ветеранов-блокадников остается неиссякаемый заряд на песни, рассказы о 
том, с каким энтузиазмом физически ослабленные, полуголодные ленинград-
цы взялись за послеосадное восстановление любимого города.

И, конечно же, была знакомая, до боли родная песня о «городе над вольной 
Невой». Тут же, за чаепитием, ее с удовольствием исполнили дети блокадного 
Ленинграда – сестры Фануза Шайдулловна Мустафина и Галима Шайдулловна 
Кармалинская.

Затем Леонид Урмашов побывал в семье блокадника Николая Павловича 
Якимовича, жителя Бакала.

«золотая Шайба» стартовала на чтз

акция «растим патриотов россии» 

Перед началом торжествен-
ного открытия в фойе ДК 
«Горняк» прошли пока-

зательные выступления ребят из 
военно-патриотического клуба Кор-
кинского горно-строительного техни-

кума, которые продемонстрировали 
навыки обращения с оружием, силу 
и мастерство в рукопашном бою. 

Патриотическую акцию на сцене 
открыли популярные творческие 
коллективы района: вокальная груп-
па «Коктейль», «Вариация», моло-
дежный театр «Проспект горняков», 
Дмитрий Фадеев, театр танца «Ал-
легро». 

Для молодежи допризывного 
возраста, учащихся техникумов 
и школ района пройдут круглые 
столы, тематические встречи, кон-
церты, классные часы, спортивные 
соревнования. 

По итогам месячника «Растим 
патриотов России» самые активные 
участники получат специальные 
призы от депутата.

Открытие районного турнира 
по хоккею «Золотая шайба» 
прошло на хоккейном корте 

школы № 39, который был построен в 
этом году.

С 2005 года в районе активно раз-
вивается дворовый хоккей. С каждым 
годом в турнире участвуют все больше 
ребят. На сегодняшний день в районе 
залито 22 корта. Ни в одном районе го-
рода нет такого количества хоккейных 
площадок.

Напутствуя ребят на открытии турни-
ра, депутат ЗСО Михаил Видгоф сказал: 
«Поздравляю всех с открытием соревно-
ваний! Надеюсь, что этот современный, 
хорошо освещенный корт никогда не бу-
дет пустовать, и ребята будут играть на 
нем с большим удовольствием! Желаю 
вам интересной, захватывающей игры, 
и пусть в новом году будет как можно 
больше побед! Здоровья и удачи всем 
вам!»

На открытии хоккейного турнира дворовых команд 
тракторозаводского района «Золотая шайба» собрались 
представители школ тракторозаводского района и депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия»).
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Специалисты библиотеки провели 
презентацию проектов Нацио-
нальной электронной библиотеки 

(НЭБ), объединившей «ЛитРес», Прези-
дентскую библиотеку, Библиотеку диссер-
таций, Уральскую электронную библиотеку 
и другие полнотекстовые базы.

Александру Журавлеву и Алексею Бе-
техтину вручили единые читательские би-
леты библиотеки «ЛитРес», которые дают 
возможность бесплатного доступа к внеш-
ним электронным ресурсам.

– После 2014 – Года культуры очень 
символично и логично последовал 2015 – 
Год литературы, так как кладезь культуры – 
это язык, а книга – это носитель культуры и 
языка, – отметил в своем приветственном 
слове Александр Журавлев. – Библиотеки 
же являются теми учреждениями, которые 
хранят в себе культуру. Лично я многому 
обязан именно дружбе с книгой и лите-
ратурой. Искренне хочу поздравить всех с 
этим прекрасным событием – открытием 

Национальной электронной библиотеки и 
надеюсь, что вместе мы сможем развить 
ее. Чтобы этот зал всегда был так же полон 
читателями, как и сегодня.

Напомним, что Челябинская областная 
универсальная научная библиотека стала 
участником проекта НЭБ («Национальная 
электронная библиотека»). Презентация 
портала НЭБ состоялась 13 января в Рос-
сийской государственной библиотеке. В 
ней принял участие председатель Прави-
тельства РФ Дмитрий Медведев: он по-
знакомился с работой НЭБ и официально 
стал ее читателем, получив единый чита-
тельский билет.

Национальная электронная библиотека 
объединяет фонды публичных библио-
тек России федерального, регионального, 
муниципального уровней, библиотек на-
учных и образовательных учреждений, 
а также правообладателей. Свой вклад 
в создание национального электронного 
ресурса внесли и сотрудники челябинской 

библиотеки. Более 150 оцифрованных 
документов вошли в электронные фон-
ды НЭБ. Публичка предоставила уни-
кальные краеведческие материалы: 
книги, номера региональных газет и 
библиографические записи. Среди них 
очень редкие издания, выпущенные 
в конце XIX и начале XX веков: челя-
бинская газета «Вестник Приуралья», 

«Уральский торгово-промышленный 
адрес-календарь», а также «Список насе-
ленных пунктов Уральской области» в 16 
томах (1928 г.). Теперь виртуальный поль-
зователь любого региона России может 
воспользоваться этими ресурсами.

Основная цель проекта НЭБ – обеспе-
чить свободный доступ граждан Россий-
ской Федерации к электронным ресурсам 
самых больших библиотек страны, к мно-
гочисленным изданиям и научным рабо-
там – от книжных памятников истории и 
культуры до новейших авторских произ-
ведений.

Сотрудники челябинской библиотеки 
приглашают всех желающих последовать 
примеру депутата и министра – записать-
ся в библиотеку и получить уникальную 
возможность пользоваться богатейшими 
электронными ресурсами НЭБа и Челябин-
ской областной универсальной научной 
библиотеки.

Крупнейшая библиотека Южного урала – Челябинская областная 
универсальная научная библиотека – презентовала новый зал электронных 
ресурсов. Это событие стало поводом для торжественного старта года 
литературы, объявленного президентом страны Владимиром Путиным. В 
открытии приняли участие заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») и министр культуры региона алексей бетехтин.

год литературы 
стартовал

знать и изучать  
родной край

20 января учащиеся 8 – 11 классов кумлякской сред-
ней школы побывали на экскурсии в Пласте. Поездка 
состоялась по инициативе и при поддержке депутата 
Законодательного Собрания Челябинской области Кон-
стантина Струкова (фракция «Единая Россия»). 

Экскурсия началась с посеще-
ния золотоизвлекательной 
фабрики. Ребята услышали 

много интересного о том, как добы-
вается и извлекается из руды золото. 
Затем школьники увидели своими 
глазами несколько фабричных цехов и 
прошли по промышленной площадке. 

После визита на «Южуралзолото» 
юные экскурсанты направились в 
Пластовский филиал Копейского по-
литехнического колледжа. Там их встретили преподаватели и 
студенты. Школьникам представили презентацию о колледже, 
ознакомили с перечнем специальностей, показали лаборатории. 
Далее путешествие продолжилось в районном краеведческом 
музее. Ребята многое узнали об истории Пласта и золотодобычи 
от научного сотрудника музея Равиля Хайрятдинова. Дети также 
прошлись по парку, посмотрели памятник учителю, монумент в 
честь шахтеров и старателей.

На обратном пути школьники посетили Светлинский карьер, 
где также узнали интересную информацию, например, то, что 
сейчас его глубина составляет 165 метров, но вскоре карьер 
планируют углубить на 300 метров.

Ребятам экскурсия понравилась, они остались довольны и 
благодарны тем людям, которые сделали возможной такую по-
ездку. Хочется отменить, что это уже вторая экскурсия учащихся 
Уйского района в город Пласт и на предприятие «Южуралзо-
лото», организованная депутатом Константином Струковым. В 
ближайшее время подобные поездки будут организованы для 
уйских ребят из других школ.

добрые дела


